

価することがあるが、たぶんに一人の先輩は、言葉つかいからして郷土色を強く感ずる人柄だけに、自分が転任してその地を離れるとき、一層の郷愁をそそるのである。とくに、K先生の住んでいたところは、上戸トンネルを通りぬけて、磐梯山を北に眺望し、西に猪苗代湖、東に川桁断層の山が連なる風光明美なところで、まことに育った自分にとって、新任地だけに懐しさを感じるのである。

そして、しばしば自分の脳裏をかかることは、まったく面識のないこの二人の先生に出会いの機会をとりもつてみたいと思うことである。年齢的にも同時代であるし、きっと会ったときに気が合い、酒をくみ交わしている内、夜の夜中まで、あけびろげな話が続き、その出会いをお互いに喜んでくれるのではと思うのである。

たぶんに、自分ひとりのまったく感傷的なことになってしまったのは、M先生は昨年、K先生はこの三月、四十年に近い教職生活を定年近くして退職されたからである。そして何より子どもとのふれ合いを大切にした献身ぶりと、職場にあって我々後輩を家族ぐるみで世話をしてくれたその感謝の念にかられて筆をとつた次第である。

(三春町立御木沢小学校教頭)

一年一昔

根本晋一



版印刷時代は、私の教員生活では、最も長く、なつかしい時代であつたように思います。教員になつた当時は、ムヤミヤタラにガリきりをやつたもので、不愉快な音を立てて……。ペテランの先生の音は、カリカリと軽快だったことをまだ記憶しています。

小学校勤務の頃は、放課後、印刷室での仕事の時間が、学年打ち合わせ、生徒指導、雑談の楽しい一時でした。一人がローラーを持ち、一人が紙を集めくり、一人が整理する。学年全員が集まって、全字級分を刷り上げる。井戸端会議同様、楽しくも勉強になつたようになります。